

Draußenschule kurz erklärt

Die „Draußenschule“ ist eine Form des fächerverbindenden, handlungsorientierten und lebensweltbezogenen Unterrichts am realen Ort. Dabei verlassen die teilnehmenden Schulklassen im gesamten Schuljahr einmal pro Woche den Klassenraum und suchen regionale Natur- und Kulturräume auf. Die wöchentlichen Draußentage sind Teil der Unterrichtsarbeit und verfolgen neben fachlichen auch soziale Lernziele. So gelingt es, auch diejenigen Schülerinnen und Schüler während ihrer Unterrichtszeit handlungsorientiert an Naturphänomene heranzuführen, die sonst nur wenige oder keine Naturerfahrungen machen. Die Kinder erleben sich draußen als Gemeinschaft unter völlig anderen Vorzeichen als im Innenraum.

Durch die "Draußenschule" kommen Schülerinnen und Schüler dorthin, wo biologische Vielfalt zu entdecken ist und lernen sie bewusst wahrzunehmen und zu schätzen. So erleben sie unmittelbar auch unter welchen Voraussetzungen vielfältiges Leben möglich ist und lernen handlungsorientiert, was sie selbst dazu beitragen können. Außerdem kann das Erlernen von Wertschätzung der biologischen Vielfalt in der Natur zu einer Wertschätzung von Vielfalt generell (Stärken, Lebensstile, Religionen, Weltanschauungen) beitragen.

Ausgehend von der ökologischen Dimension werden in der Draußenschule Verknüpfungen zu wirtschaftlichen, gesellschaftlichen und kulturellen Aspekten deutlich. Die Draußenschule besitzt im Vergleich zum „Indoor-Unterricht“ im Klassenzimmer einen deutlichen Mehrwert im Sinne einer BNE.



Haben Sie Lust, dieses tolle
Projekt zu unterstützen?

Die Kinder der Waldschule
freuen sich über Ihre Spende!

Schulverein Waldschule
IBAN: DE97 2305 1030 0015 0758 31
Verwendungszweck: Draußenschule

Kontakt

Waldschule Quickborn

📍 Kampmoorstraße 1- 7, 25451 Quickborn

☎ 04106 773504 (Schulbüro)

✉ franziska.hellriegel@waldschule-quickborn.de
johanna.tiedt@waldschule-quickborn.de



Waldschule
goes
Draußenschule

Gehen Sie mit?



Die Kinder der Waldschule brauchen Ihre Unterstützung

Die Waldschule Quickborn liegt in Quickborn-Heide und ist eine drei- bis vierzügige Grundschule mit ungefähr 325 Kindern. Direkt vor der Tür liegt der wunderschöne Schulwald. Wir haben uns die Frage gestellt, wie wir diesen besser nutzen und gleichzeitig den Kindern mehr Zeit und Erlebnisse in der unmittelbaren Natur ermöglichen können.

Die ersten Schritte für diesen Weg sind wir bereits gegangen:

- engagierte Kolleginnen haben sich fortgebildet
- das Konzept für die Schule steht
- die Eltern sind im Boot
- der Schulwald wartet auf uns
- eine naturpädagogische Dozentin freut sich, unsere Kinder ab Februar begleiten zu dürfen

Wie können Sie uns dabei unterstützen?



Nach dem alles geklärt ist, fehlen uns nur noch die Fördermittel, um dieses tolle Konzept an unserer Schule umsetzen zu können.

Werden Sie Unterstützer und tragen Sie dazu bei, dass die Kinder der Waldschule lebensweltbezogenen Unterricht in unserem Schulwald erfahren dürfen.



Draußenschule kurz erklärt

